
令和７年第２回定例会

一 般 質 問 通 告 書

常陸大宮市議会



方式 日　程

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

一問一答

令和７年第２回常陸大宮市議会定例会

一 般 質 問 順 番 表

質問順 議席番号・氏名

1 2番 内海　議員

2 7番 小原　議員

3 15番 髙村和郎　議員

4 13番

5 6番 髙村功　議員

6 1番 森田　議員

6月11日(水)

6月12日(木)



方式 質　問　事　項 頁

一問
一答

◇子育て世帯向け住宅「グランデ・ファミーユ1st.
　stage」について
◇防犯対策について
◇児童生徒への熱中症対策について
◇観光振興について

1

一問
一答

◇常陸大宮市公共施設について
◇学校教育行政について
◇駅周辺整備事業に関わる国県道整備について

2

一問
一答

◇高齢者等のごみ出し支援について
◇農業の現状と今後について
◇公共ライドシェア実証運行事業について

3

一問
一答

◇常陸大宮駅周辺整備事業について
◇生活系ごみについて
◇市が目指す観光振興について
◇保健福祉事業について

4

一問
一答

◇地区集会所施設の管理について
◇公共ライドシェアの実証運行について
◇学校体育館へのエアコン設置について
◇低所得者の高齢者世帯へのエアコン助成について

5

一問
一答

◇令和の米騒動と本市の農業政策について
◇高齢者のフレイル予防とシルバーリハビリ体操に
　ついて
◇市内小中学校の統廃合について
◇東野地区及び八田地区の市道の整備について

6

令和７年第２回常陸大宮市議会定例会

一 般 質 問 通 告 一 覧 表

質問順 議席番号・氏名

1 2番 内海　議員

2 7番 小原　議員

3 15番 髙村和郎　議員

4 13番

5 6番 髙村功　議員

6 1番 森田　議員



令和7年5月27日

常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 内海 雄一郎

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】 方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1. 子育て世帯向け
住宅「グラン

デ・ファミーユ

1st.stage」につ
いて

⑴ 「グランデ・ファミーユ 1st.stage」の進捗状況・今後の工程は
⑵ 相談件数、申込状況は

⑶ プロポーザルについて

建設部長

2. 防犯対策につい
て

⑴ 市内で発生した犯罪について

① ここ数年の空き巣や強盗などの犯罪状況は

② 検挙の状況は

③ 今後の対策について

⑵ 防犯カメラについて

① 補助制度について

② 防犯カメラの設置状況について

③ 防犯カメラはどのような体制でチェックされ活かされている

か

⑶ 防犯灯について

① 防犯灯の設置状況について

② 防犯灯の設置基準、必要と感じた場合の設置の手順は

③ 防犯灯設置における申請手続きの周知は

市民生活部長

3. 児童生徒への熱
中症対策につい

て

⑴ 熱中症対策への取組は

⑵ 水分補給について

⑶ 学校への冷水機設置について

教育部長

4. 観光振興につい
て

⑴ 一般財団法人常陸大宮観光物産協会について

⑵ ひたち大宮辰ノ口さくらまつりＤＲＡＧＯＮ ＢＡＭＢＯＯに

ついて

① 始まった経緯について

② 今年度事業の詳細について

⑶ ひたち大宮夏祭りについて

① 今年度の開催内容について

② 大宮祇園祭について

産業観光部長
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令和7年5月27日
常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 小原 明彦

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1. 常陸大宮市公共施
設について

2. 学校教育行政につ
いて

3. 駅周辺整備事業に
関わる国県道整備

について

（1）老朽化やバリアフリー等を踏まえた現状や課題について
（2）常陸大宮市公共施設等総合管理計画について
➀目的や趣旨等について

➁対象施設について

➂具体的な進め方や考え方について

（3）施設の有効活用について
➀現状や実態について

➁有効活用や解体の検討、展望も踏まえた考え方について

（1）いじめ問題の現状、実態について
（2）不登校の現状、実態について
（3）いじめや不登校以外の問題行動の現状、実態について
（4）スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーが関わった

事例について

（5）スクールロイヤー（学校弁護士）の配置について
（6）子どもの見守り・防犯活動について
（7）スクールガードリーダーの配置について

（1）小場常陸大宮停車場線の整備事業について
（2）国道293号（大宮小学校前）の整備事業について

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長
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令和 ７年 ５月２３日

常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 髙村 和郎

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 一問一答方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１，高齢者等のごみ出

し支援について

２，農業の現状と今後

について

３，公共ライドシェア

実証運行事業に

ついて

（１）利用者の地域別推移と収集状況は

➀ 利用者の年度ごとの地域別と新規・退会

➁ 収集日・内容の変更、その理由

（２）利用対象者の現状とその拡大は

➀ 令和６年度実績での該当する世帯数

➁ 利用対象者の拡大

（１）農家数と耕作面積の推移は

➀ 地域別、種別の推移

➁ 専業・兼業農家別の増減、その要因と年齢層

③ 耕作面積、主な農作物の作付面積

（２）稲作を守る水田政策は

➀ 新規就農者と支援策

➁ 農地バンクの仕組みと利用状況、他の方策

（１）導入の経緯と進捗状況は

（２）年間の維持経費と利用者の試算は

➀ 次年度からの歳入、歳出

➁ 利用者の試算（目標値）

（３）利用者と運送の日時は

（４）運賃設定の根拠と地域の境界の認識は

➀ １乗車・１，０００円の根拠

➁ 地域の境界の認識

（５）ドライバー確保、業務体制と報酬は

（６）実証運行の検証は

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長

担当部長
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2025年 5月 27日
常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 吉川 美保

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

1 常陸大宮駅周辺整備
事業について

2 生活系ごみについて

3 市が目指す観光振興
について

4 保健福祉事業について

(1) 第1期計画の現時点での各事業の進捗率
(2) 駅西交流拠点整備事業
① 実施設計イメージ図が当初事業費から増

大になる事の市民への説明

② 管理運営手法等維持管理費額試算の時期

③ 規模縮減の考え

(3) 東西駅前広場事業
① 予測される駅への送迎利用者(車)数

(4) 常陸大宮駅舎関連
① 駅利用者増の施策

② 完成に向けて「駅メロ」(市の歌)の企画

(1) 資源ごみ分別の啓発と更なる追加品目
(2) 廃油回収の行先
(3) 可燃ごみ袋の名称を「燃やすしかないごみ専
用袋」に

(1) 常陸大宮市観光振興基本計画実施計画
重点プロジェクトの評価と検証

(2) (一財)常陸大宮市観光物産協会の役割
(3)「竹と桜」の辰ノ口アートプロジェクトの今後

(1) 「母乳バンク」の周知
(2) 聴覚障害者や難聴者のサポート
① 軟骨伝導イヤホンの市窓口活用状況

② 「電話リレーサービス」新たなアプリ「ヨメテ

ル」の周知

建設部長

〃

〃

〃

〃

〃

〃

市民生活部長

〃

〃

産業観光部長

〃

〃

保健福祉部長

〃

〃
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２０２５年５月２７日

常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 髙村 功

一 般 質 問 通 告 書

次の通り通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１． 地区集会所施設の管理について

２．公共ライドシェアの実証運行につ

いて

３.学校体育館へのエアコン設置に

ついて

４．低所得者の高齢者世帯へのエア

コン助成について

（１）公設地区集会所施設の今後の方向性

①無償譲渡と無償貸付による施設の維持管

理の課題

②将来的な施設の維持管理

（２）地域活性化支援交付金と補助制度の拡充

①施設の面積の割合

②公平性への認識と対応策

（３）区等管理の地区集会所施設の方向性

（４）解体事業費

（５）避難所や選挙投票所としての対応

(1) 公共ライドシェアの実証運行

①今回の実証運行の経緯と概要

②空白地への対応

（２）運行管理と整備管理

①交通業社への業務委託

②ドライバー

（３）安全対策

（１）小中学校体育館のエアコン設置の現状

①学校体育館における熱中症対策

②エアコンの設置率

（２）避難場所としての体育館

①避難指定学校体育館数と受け入れ人数

②市の認識

（３）今後の方向性

①全体育館に設置した場合の予算

②体育館のエアコン設置への認識

③各補助金の活用

（１）エアコンの設置状況の調査

（２）エアコンの使用状況

（３）エアコン助成についての考え方

地域創生部長

地域創生部長

教育部長

総務部長

教育部長

保健福祉部長
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令和7年5月27日

常陸大宮市議会議長 大貫 道夫 様

常陸大宮市議会議員 森田 健

一 般 質 問 通 告 書

次のとおり通告いたします。

質問方法 【 一問一答 】方式

質問事項 質問の要旨 答弁を求める者

１．令和の米騒動と本市の

農業政策について

（１）本市における減反政策（米の生産調整）の現状

（２）耕作放棄地の解消に向けた動き

①本市の「地域計画」の集計結果

②本市における農地バンク事業の利用実績

③認定農業者連絡協議会のあり方

（３）常陸大宮市農業アカデミーを活用した農業法人の育成

①本市における農業法人等の実績

②常陸大宮市農業アカデミーの活用

（４）本市の農業政策全般の展望

産業観光部長

産業観光部長

産業観光部長

市長

２．高齢者のフレイル予防

とシルバーリハビリ

体操について

（１）本市におけるシルバーリハビリ体操教室の現状

（２）シルバーリハビリ体操の普及に向けた方策

（３）シルバーリハビリ体操指導士会への支援策

保健福祉部長

保健福祉部長

保健福祉部長

３．市内小中学校の統廃合

について

（１）過小規模校のメリット・デメリット

（２）将来的な市内小中学校の統廃合

教育長

教育長

４．東野地区及び八田地区

の市道の整備につい

て

（１）東野地区第一班地内の市道整備の見通し

（２）市道１－１３号線の八田地区堰の上南・北班地内の湧

水箇所の対策

建設部長

建設部長
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